Календарь знаменательных дат на 2022 год

No	Событие	Дата	Кол-	основание
п/п		образования	во	
		(число,	лет в	
		месяц, год)	2022	
			Γ.	
		январь	ı	
1	Родился Зайдуллин Набиулла Хабибуллович		85	Краткая энциклопедия «Копейск», 2007, с.
	(1937), работник угольной промышленности,			63
	заслуженный шахтер РСФСР (1987), полный			
	кавалер знака «Шахтерская слава», Почетный			
	гражданин города Копейска (1987)			
2	Создание Челябинского отделения бюро	01.01.1967	55	Энциклопедия «Челябинская область»,
	международного молодежного туризма			т.6, с.247
	«Спутник»			
3	Открытие в Златоусте городского выставочного	01.01.1972	50	Архив Златоустовского городского округа.
	зала			Газета «Златоустовский рабочий» от
				08.01.1972 г. № 6
4	Родился Тихонов Александр Иванович	02.01.1947	75	Челябинская область. Энциклопедия. т.6
	(02.01.1947), Почетный гражданин Уйского			Челябинск, «Каменный пояс», 2008г., с.509
	района, четырехкратный чемпион Олимпийских			Гордость Южного Урала: Почетные
	игр, спортсмен-биатлонист, многократный			граждане Челябинской области.
	чемпион мира			Энциклопедия. Челябинск, «ЧПО
				«Книга»», 2019 г., с.506
5	Родился Мунасипов Зиннур Закареевич	02.01.1952	70	Гордость Южного Урала: Почетные
	(02.01.1952) Врач-хирург, онколог высшей			граждане Челябинской области:

	категории, кандидат медицинских наук, Заслуженный врач Российской Федерации, почётный гражданин г. Снежинска.			энциклопедия/[ред.кол.: И.И.Вишев и др.] Челябинск: ЧПО «Книга», 2019590с.:ил. Атомные города Урала. Город Снежинск: энциклопедия/ под общ. ред.акад.РАН В.В. Алексеева, члкорр.РАН Г.Н. Рыкованова. — Екатеринбург: Банк культурной информации, 2009 357с.,ил.
6	Открытие в г. Магнитогорске трамвайного движения	03.01.1957	65	
7	Родился Михаил Давыдович Львов (1917-1988), уральский поэт	04.01.1917 (22.12.1916 по ст. стилю)	105	Энциклопедия «Челябинская область», т 3, с.808
8	Родилась Е.М.Решетникова (1917-1987), горный инженер, общественный деятель, основатель и директор музея объединения «Южуралзолото», Почетный гражданин Пластовского муниципального района (1986).		105	Архивный отдел администрации Пластовского муниципального района. Ф.95. Оп.1. Д.716. Л.103. Р.К.Хайрятдинов. Месяцеслов Пластовского района. Пласт, 2016. С. 4. Челябинская область: энциклопедия. Челябинск, 2008. Т. 5. С.575.
9	Организация трамвайного движения в Челябинске	05.01.1932	90	Казаков Е., Смирнов М. Челябинский трамвай», 2013, с. 10
10	Родился Николай Михайлович Петров - почетный гражданин Еткульского района, ветеран спорта.	06.01.1927	95	Энциклопедия Челябинской области, 2008 Том 5 (П-Се), с.158 Б. Ф. Щипачев. «Еткульский край 18-21 века», Челябинск. «Каменный пояс», 2011 г. с. 423
11	Родился Мальцев Василий Иванович (1922-	08.01.1922	100	Гордость Южного Урала. Почетные

	2014), педагог, механик, рационализатор, наставник молодежи, Почетный гражданин поселка Зауральский (2007)		граждане Челябинской области: энциклопедия. Челябинск, 2019. С. 113.
12	Родился Булатов Эдуард Борисович (1937-2017), спортсмен, мастер спорта СССР по боксу (1961), заслуженный тренер РСФСР (1974), заслуженный работник физической культуры РСФСР (1974), Почетный гражданин города Копейска (2002)	85	Краткая энциклопедия «Копейск», 2007, с. 23
13	Родился Скубенко Михаил Хрисанович (1922-2016), организатор производства, общественный деятель, участник Великой Отечественной войны, Почетный гражданин поселка Зауральский (1998)	100	Гордость Южного Урала. Почетные граждане Челябинской области: энциклопедия. Челябинск, 2019. С. 115.
14	Родился Ганеев Ахат Саитович 11.01.1927, д. Исламбахты Ермикеевского р-на, Башкирская АССР — 30.03.2011, г. Снежинск.) Физикэкспериментатор, специалист по ядерным вооружениям, доктор технических наук (1978), лауреат Ленинской премии (1964), профессор (1990). Был депутатом городского Совета г. Челябинска-50 (г. Снежинска) (1964 — 1966). Награждён орденом «Знак Почёта» (1984), медалями. Имя Ганеева А.С. занесено в Книгу трудовой славы города (1963) и в Книгу «Заслуженные ветераны города» (1982). Звание «Почётный гражданин города Снежинска»	95	Гордость Южного Урала: Почетные граждане Челябинской области: энциклопедия/[ред.кол.: И.И.Вишев и др.] Челябинск: ЧПО «Книга», 2019590с.:ил. Атомные города Урала. Город Снежинск: энциклопедия/ под общ. ред.акад.РАН В.В. Алексеева, члкорр.РАН Г.Н. Рыкованова. — Екатеринбург: Банк культурной информации, 2009 357с.,ил.

	присвоено 23 июня 1997 г. за выдающиеся достижения в трудовой деятельности, значительный вклад в развитие и укрепление производственной и социальной сферы города.			
15	Родилась Потапкина Татьяна Антоновна (12.01.1922-24.11.2005), Почетный гражданин Уйского района	12.01.1922	100	Челябинская область. Энциклопедия. т.5 Челябинск, «Каменный пояс», 2008г., с.330 Гордость Южного Урала: Почетные граждане Челябинской области. Энциклопедия. Челябинск, «ЧПО «Книга»», 2019 г., с.504
16	Открытие ледового дворца «Арена-Металлург». (В настоящее время Универсальный культурноразвлекательный центр «Арена Металлург»)	12.01.2007	15	«Магнитогорский металл» № 3 (11650) от 16.01.2007, с.2.
17	Открытие Златоустовской гидрометеостанции, одной из первых на Урале	13.01.1837	185	Златоустовская энциклопедия. – Златоуст. – 1997, т. 2, с.37.
18	Родился Ганибесов Василий Петрович – писатель, член Союза писателей СССР. Миасс.	14.01.1902	120	Миасс: энциклопедический словарь Миасс, Геотур, 2003г., л.79
19	Принятие решения Магнитогорским горсоветом № 29 о создании в Магнитогорске театра кукол. Первый директор Т.А. Либерман, реж В. Шрайман). (В настоящее время МБУК «Магнитогорский театр куклы и актера «Буратино»»)	14.01.1972	50	МКУ «Городской архив» г. Магнитогорска Ф.10, д.852, оп.1, л.150
20	Открытие завода «Миассэлектроаппарат»	15.01.1942	80	Миасс: энциклопедический словарь Миасс, Геотур, 2003г., л.277 Миасс: альбом-каталог. Вып.1-ый Миасс, «ОРФО»2001г., л.135

21	Открытие краеведческого музея в с. Миасское	15.01.1997	25	Постановление Красноармейского района от 15.01.1997 года №1 (ф.147, оп.1, д.№165, л.1)
22	Родился Забабахин Евгений Иванович (16.01.1917-27.12.1984) Физик, специалист в области газодинамики, теории взрыва и ударных волн, генерал-лейтенант-инженер ВВС СССР (1977), доктор физико-математических наук (1953), академик АН СССР (1968), Герой Социалистического Труда (1953), лауреат Ленинской (1958) и Сталинских (1949, 1951, 1953) премий, участник Парада Победы (1945). Снежинск.		105	Гордость Южного Урала: Почетные граждане Челябинской области: энциклопедия/[ред.кол.: И.И.Вишев и др.] Челябинск: ЧПО «Книга», 2019590с.:ил.
23	Родился Степан Александрович Дерябин- полный кавалер ордена Славы, участник ВОВ. В Еткульском районе ежегодно проводится турнир по волейболу памяти полного кавалера ордена Славы С.А. Дерябина.		100	Энциклопедия Челябинской области, 2008 Том 2 (Д-И), с.82 Б. Ф. Щипачев. «Еткульский край 18-21 века», Челябинск. «Каменный пояс», 2011 г. с. 248-249
24	Родилась Усольцева Полина Федоровна (18.01.1902-1993), Почетный гражданин Уйского района	18.01.1902	120	Гордость Южного Урала: Почетные граждане Челябинской области. Энциклопедия. Челябинск, «ЧПО «Книга»», 2019 г., с.507
25	Родился Колин Иван Николаевич (1922- 1985) Герой Советского Союза. Нязепетровск	20.01.1922	100	Челябинская область: энциклопедия. Челябинск, 2008. Т.3, с.295
26	Родился Леонид Леонидович Оболенский (1902—1991), видный киноактер и режиссер, в 1950-е годы работавший репортером и оператором на		120	Энциклопедия «Челябинская область», т.4, с.808

	Челябинском телевидении, последние годы жизни его прошли в Миассе, где он руководил клубом кинолюбителей			
27	Родился Крупников Константин Константинович (21.01.1922-28.01.2006) (21.01.1922, г. Воронеж – 28.01.2006, г. Снежинск.) Инженер-механик, кандидат физикоматематических наук (1961). Участник разработки первой советской атомной бомбы. Снежинск		100	Гордость Южного Урала: Почетные граждане Челябинской области: энциклопедия/[ред.кол.: И.И.Вишев и др.] Челябинск: ЧПО «Книга», 2019590с.:ил. Атомные города Урала. Город Снежинск: энциклопедия/ под общ. ред.акад.РАН В.В. Алексеева, члкорр.РАН Г.Н. Рыкованова. — Екатеринбург: Банк культурной информации, 2009 357с.,ил.
28	Родился Марк Соломонович Гроссман (1917-1986), челябинский поэт, прозаик, публицист	22.01.1917	105	Энциклопедия «Челябинская область», т.1, с.992
29	Образование совхоза «Еманжелинский»	22.01.1962	60	Энциклопедия Челябинской области, 2008 Том 2 (Д-И), с.257 Б. Ф. Щипачев. «Еткульский край 18-21 века», Челябинск. «Каменный пояс», 2011 г. с. 295-296
30	Образование совхоза «Каратабанский». Еткульский район	22.01.1962	60	Энциклопедия Челябинской области, 2008 Том 3 (К-Л), с.95 Б. Ф. Щипачев. «Еткульский край 18-21 века», Челябинск. «Каменный пояс», 2011 г. с. 295, 299
31	Утверждение герба города Миасса	23.01.1992	30	Решение Малого Совета Миасского городского Совета народных депутатов № 92 от 23.01.1992г. (ф.29, оп.1, д. 1068,

				л.36):
32	Родился Дейнеко Григорий Федорович (25.01.1907-27.02.1984), Почетный гражданин Уйского района	25.01.1907	115	Гордость Южного Урала: Почетные граждане Челябинской области. Энциклопедия. Челябинск, «ЧПО «Книга»», 2019 г., с.502 Челябинская область. Энциклопедия. т.2 Челябинск, «Каменный пояс», 2008г., с.52
33	Родился ГАШЕВ Иван Иванович (1942), председатель Общественной организации ветеранов (пенсионеров) войны, труда, Вооруженных Сил и правоохранительных органов Озерского городского округа, Почетный гражданин Озерского городского округа (2015).	25.01.1942	80	МКУ «Муниципальный архив Озерского городского округа». Ф.132. Оп.4. Д.1. Л.21.
34	Родилась ИСАЕВА Зинаида Алексеевна (1922-2000), инженер-химик химического комбината «Маяк», лауреат Государственной премии СССР (1975), заслуженный рационализатор РСФСР (1985), ветеран Великой Отечественной войны 1941-1945 гг., Почетный гражданин города Озерска (1995).	27.01.1922	100	МКУ «Муниципальный архив Озерского городского округа». Ф.132. Оп.4. Д.1. Л.41.
35	Родился Курочкин Иван Александрович, участковый инспектор п.Андреевский, погиб при исполнении служебных обязанностей, посмертно награжден орденом Мужества.	28.01.1962	60	буклет «100 имен Брединского района» - п. Бреды. 2006. С.42.
36	Родился А.П.Шишкин (1917-1949), Герой	30.01. (12.02)	105	Р.К.Хайрятдинов. Месяцеслов

25	Советского Союза (1943). Пласт	1917	105	Пластовского района. Пласт, 2016. С. 10. Челябинская область: энциклопедия. Челябинск, 2008. Т. 7. С.431.
37	Родился М.П.Галкин (1917-1942), Герой Советского Союза (1942). Пласт	30.01. (12.02) 1917	105	Р.К.Хайрятдинов. Месяцеслов Пластовского района. Пласт, 2016. С. 16. Челябинская область: энциклопедия. Челябинск, 2008. Т. 1. С.799.
38	Открытие в городе Златоуст открыт первого широкоформатного кинотеатра «Космос»	31.01.1972	50	Архив Златоустовского городского округа. Газета «Златоустовский рабочий» от 03.02.1972 г. № 24
39	Образование п. Московский Чесменского района – посёлок, в составе Светловского сельского поселения, основан казаками на дополнительном наделе пос. Павловского, станицы Павловской 1-го военного округа Оренбургского казачьего войска	Январь 1912	110	Энциклопедия «Чесменский район» – Ч.: «Издательство «Каменный пояс», 2014. – с.304
40	Образование п. Клубовка Чесменского района — посёлок, в составе Новоукраинского сельского поселения, основан как переселенческий участок № 19 выходцами из с. Клубовка Репкинского района Черниговской области	Январь 1927	95	Энциклопедия «Чесменский район» – Ч.: «Издательство «Каменный пояс», 2014. – с.206
		февраль		
41	Получение первого чугуна домны № 1 Магнитогорского металлургического комбината	01.02.1932	90	Энциклопедия «Челябинская область», т.4, с.54.

42	Родился Е.Ф.Зайцев-Мамонов (1902-1985), строитель, Почетный гражданин Пластовского муниципального района (1969).	` ′	120	Архивный отдел администрации Пластовского муниципального района. Ф.95. Оп.1. Д.159. Л.163. Р.К.Хайрятдинов. Месяцеслов Пластовского района. Пласт, 2016. С. 12. Челябинская область: энциклопедия. Челябинск, 2008. Т. 2. С.370.
43	Родился Евгений Викторович Александров, челябинский архитектор, почетный академик Российской академии архитектуры и строительных наук, заслуженный архитектор России		105	Энциклопедия «Челябинская область», т.1, с.100.
44	Открытие в стенах школы-интерната № 2 города Копейска музея боевой славы школы № 38 имени Маршала Советского Союза Г.К. Жукова.	03.02.1972	50	Краткая энциклопедия «Копейск», 2007, с.125
45	Родился Николай Михайлович Чернавский (1872-1940), историк-краевед, организатор архивного дела в Челябинской губернии, участник создания Челябинского музея, автор работ по истории Челябинска	1872	150	Энциклопедия «Челябинская область», т.7 с.294
46	Проведение первой Всероссийской переписи населения	09.02(28.01). 1897	125	
47	Первое, документально подтвержденное упоминание о школе в селе Анненское	09.02.1897	125	Т.В. Качурина. Анненская средняя общеобразовательная школа // Карталы. 1944-2004: Энциклопедия, Магнитогорский дом печати, 2004 С.9
48	Родился Алабугин Федор Андреевич (1912-	12	110	Архивный отдел администрации

	1981), хозяйственный руководитель, участник Великой Отечественной войны, Парада Победы на Красной площади (1945), Герой Советского Союза (10.01.1944).	-03.08.1981		Копейского городского округа, Ф.105, Оп.3, Д. 15, газета «Копейский рабочий», № 123 (10694), 26.06.1985; Краткая энциклопедия «Копейск», 2007, с.8
49	Создание в городе Златоусте литературного объединения «Мартен»	13.02.1927	95	Златоустовская энциклопедия / редсост.: А. В. Козлов, Н. А. Косиков, В. В. Чабаненко Златоуст, 1997. – Том 2. – С. 26.
50	Ввод в строй первой очереди водопровода в Челябинске (ныне МУП «Производственное объединение водоснабжения и водоотведения»)		120	ОГАЧО, ф. И-3, оп.1, д.1059, л. 9 – 9об. «Летопись Челябинской области», т.1, с.299.
51	Образование Ашинского светотехнического завода	19.02.1942	80	Ашинский муниципальный район: энциклопедия / [редсост. Б.Г.Гусенков], Челябинск: Книга, 2007. с. 122.
52	Открытие Челябинского городского общественного банка. Прекратил свое существование в 1919 г.	20(08).02. 1867	155	
53	В силу высочайшего повеления первыми поселенцами Брединского района были 65 казаков (с семьями) крепости Ольшанской.	25.02.1842	180	буклет «80 лет Брединскому району» (Чернавский, «Оренбургская епархия») - п.Бреды, 2006. С.13.
54	Высочайшее повеление Николая I о переселении нагайбаков на Южный Урал	26.02.1842	180	
55	Образование п. Новоеткульский Чесменского района – посёлок, в составе Новоеткульского сельского поселения, основан казаками на	Февраль 1897	125	Энциклопедия «Чесменский район» – Ч.: «Издательство «Каменный пояс», 2014. – с.322

56	дополнительном наделе пос. Павловского, станицы Павловской 1-го военного округа Оренбургского казачьего войска Образование п. Новотемирский Чесменского	Февраль 1922	100	Энциклопедия «Чесменский район» – Ч.:
	района – посёлок, в составе Березинского сельского поселения, был основан на Темирской пустоши как хутор			«Издательство «Каменный пояс», 2014. – с.323
		март		
57	Создание приказом директора предприятия п/я 150 архивной службы (за архивом предприятия до 1976 года были закреплены также и все городские организации).	02.03.1962	60	Ведомственный архив ВНИИТФ
58	Родился Н.Д.Веденеев (1897-1964), Герой Советского Союза (1945). Пласт	04 (16).03.1897	125	Р.К.Хайрятдинов. Месяцеслов Пластовского района. Пласт, 2016. С. 22. Челябинская область: энциклопедия. Челябинск, 2008. Т. 1. С.603.
59	Формирование первой в стране добровольческой танковой бригады имени Челябинского комсомола	04.03.1942	80	
60	Первое заседание Челябинского Совета рабочих и солдатских депутатов	05.03.1917	105	Энциклопедия «Челябинск», с. 763
61	Создание с целью объединения научных сил Челябинска и области для разработки актуальных проблем, имеющих оборонное значение, общественной организации —	14.03.1942	80	Энциклопедия «Челябинская область», т.2 с.148.

	творческого клуба научных, инженернотехнических работников и творческой интеллигенции — Дома ученых. В июне преобразован в областной, с филиалами в Кургане, Кыштыме, Миассе, Шадринске			
62	Родился Николаев Валерий Михайлович - Почетный гражданин Варненского района	14.03.1947	75	Энциклопедия «Почетные граждане Челябинской области», с.70
63	Родился художник, директор музея Кизильского района Решин Михаил Петрович	16.03.1942	80	Архивный отдел. Документы личного происхождения Решина М.П. Ф.113.Оп.1.Д.1.Л.1-4
64	Родился Е.В. Никольский, художник, педагог. С 1948 года жил и работал в г.Миассе	17.03.1917	105	Миасс: энциклопедический словарь Миасс, Геотур, 2003г., л.298 Мой приветливый город Миасс: Сост.Г.М. Наумова, З.А.Соколова, В.Г.Еремин, О.О. Бейнарович. /Под ред.Г.В.Губко. – Миасс, Геотур, 1998г.,л.291
65	Выход в городе Златоусте первого номера газеты «Известия Златоустовского Совета рабочих депутатов»		105	
66	Родился Александр Францевич Бейвель (1867-1939), челябинский врач, гласный городской думы (1898), челябинский городской голова (1903-1911).	1867	155	Энциклопедия «Челябинская область», т.1 с.340.
67	Основание Нязепетровска	24(14).03.174 7	275	Энциклопедия «Челябинская область», т.4 с.642.
68	Родился Нигматуллин Миннижан Файзулович директор совхоза «Усть-Багарякский». Почетный	21.03.1947	75	Архивный отдел администрации Кунашакского муниципального района

	гражданин Кунашакского района (2017)			Ф.75,оп.3. Гордость Южного Урала: Почетные граждане Челябинской области. Энциклопедия. – Челябинск, «ЧПО «Книга», 2019. – С.248
69	Родилась Свежинская Людвига Николаевна (23.03.1947) Более 45 лет своей трудовой деятельности Людвига Николаевна отдала развитию службы родовспоможения. При непосредственном участи Свежинской Л.Н. на базе женской консультации ФГБУЗ ЦМСЧ №15 ФМБА Росии в 2002 году организован и действует Центр женского здоровья. Является консультантом и участником реализации программы «Репродуктивное здоровье подростков. Снежинск		75	Гордость Южного Урала: Почетные граждане Челябинской области: энциклопедия/[ред.кол.: И.И.Вишев и др.] Челябинск: ЧПО «Книга», 2019590с.:ил.
70	Создание совхоза «Россия» Сосновский район	23.03.1962	60	Архивный отдел администрации Сосновского района Ф.3. оп.1. д.220. л.274
71	Проведение городской учредительной конференция городской организации ветеранов войны и труда (Совет ветеранов Карталинского района)	27.03.1987	35	Вергилес И.П. Карталинский городской совет ветеранов войны, труда, вооруженных сил и правоохранительных органов//Карталы.1944-2004.: Энциклопедия, Магнитогорский дом печати, 2004 С.55
72	Родился $M.\Gamma.$ X амитов, организатор сельскохозяйственного производства, Председатель Совета Ветеранов, почетный	28.03.1942	80	Энциклопедия Гордость Южного Урала области, 2019.С.207.Архивный отдел. Документы личного происхождения

	гражданин Кизильского района(21.06.1918)			Хамитова М.Г. Ф.119.Оп.1.Д.1.Л.1.
73	Образование Советов рабочих и солдатских депутатов в Миньяре, Симе, Аша-Балашове	Март 1917	105	Энциклопедия «Челябинская область», т.4 с.312; т.6, с.31.
74	Создание Кыштымского абразивного завода	Март 1932	90	Архивный отдел администрации Кыштымского городского округа. Ф.69. оп.1. д.48. л.75
75	Пуск в Миассе Уральского автозавода (был создан на базе эвакуированных цехов Московского автозавода)	Март 1942	80	Миасс: Энциклопедический словарь, Миасс, 2003, с. 176.
76	Открытие в городе Златоусте первого в области радиоклуба для подготовки руководителей радиокружков, телеграфистов-морзистов, радистов, операторов и коротковолновиков	Март 1947	75	Архив Златоустовского городского округа. Газета «Большевистское слово» от 14.03.1947 г. № 53
77	Создание Каслинского архива	Март 1947	75	
78	Открытие Дворца культуры имени А.С. Пушкина, ныне «Муниципальное бюджетное учреждение (МБУ) Еманжелинского муниципального района «Дворец культуры имени А.С. Пушкина»	Март 1952	70	Город труда и надежды. Публицистическое повествование о времени, истории города, о еманжелинцах. Еманжелинск. 2001. С. 37, 94
79	Создание в городе Миассе института минералогии Уральского отделения РАН СССР	Март 1987	35	Мой приветливый город Миасс: Сост.Г.М. Наумова, З.А.Соколова, В.Г.Еремин, О.О. Бейнарович. /Под ред.Г.В.Губко. — Миасс, Геотур, 1998г.,л.183
		апрель		
80	Родился Зеленкин Гелий Дмитриевич (02.04.1937-) Специалист в области разработки и испытаний ядерных боеприпасов, лауреат	02.04.1937	85	Гордость Южного Урала: Почетные граждане Челябинской области: энциклопедия/[ред.кол.: И.И.Вишев и др.].

	Государственной премии РФ в области науки и техники (2004), Заслуженный конструктор РФ (2002). Награждён орденом Трудового Красного Знамени (1978) за успешное выполнение работ по лётно-конструкторской отработке изделий с			- Челябинск: ЧПО «Книга», 2019590с.:ил. Атомные города Урала. Город Снежинск: энциклопедия/ под общ. ред.акад.РАН В.В.
	применением нового комплекта контрольной аппаратуры, медалью «300 лет Российскому флоту» (1996), знаками отличия "Академик И.В. Курчатов" 1 степени (2014), «За заслуги перед атомной отраслью» 1 степени (2017), «Ветеран атомной энергетики и промышленности» (1999), юбилейной медалью «65 лет атомной отрасли России» (2010). Звание «Почётный гражданин города			Алексеева, члкорр.РАН Г.Н. Рыкованова. — Екатеринбург: Банк культурной информации, 2009 357с.,ил.
81	Снежинска» присвоено 30 мая 2007. Образование совхоза «Еткульский»	02.04.1957	65	Б. Ф. Щипачев. «Еткульский край 18-21 века», Челябинск. «Каменный пояс», 2011 г. с. 286
82	Открытие в городе Чебаркуле металлургического завода	03.04.1942	80	Ф.79,оп.6,д.33л. 76 газета «Южноуралец» № 38 «Экзамен на стойкость выдержали »
83	Открытие Чебаркульского опытного лесхоза	04.04.1947	75	Ф.79,оп.6,д.33л. 105 газета «Южноуралец» № 53 от 06.05.1997 «Хранители зеленого богатства»
84	Родился Вениамин Леонтьевич Метенков (1857-1933), уроженец Миасса, основатель фотографического дела на Урале	06.04(25.03). 1857	165	Энциклопедия «Челябинская область», т.4 с.243.

85	Основание жилого поселка, именовавшегося п/я 17, при заводе № 933, в настоящее время — город Трёхгорный		70	МКУ «Архив г. Трехгорного», ф.27, оп.1, ед.хр.9, л.20 Энциклопедия «Челябинская область», т.6, с.569.
86	Организация совхоза "Красноармейский"	09.04.1957	65	Справочник "Совхозы Челябинской области" л.107
87	Родился Дедов Евгений Александрович (12.04.1932, с. Михеи, ныне Сапожковского района Рязанской обл. – 29.08.2018, г. Снежинск) Избирался депутатом городского (1977-1990) и Челябинского областного Советов депутатов (1980-1990), членом ГК КПСС (1967-1991) и членом бюро ГК КПСС (1978-1991). В 1996-1997 гг председатель Снежинского городского Совета депутатов. В 1998-2000 гг помощник депутата Государственной Думы РФ. В 2002-2005 гг руководитель общественной приёмной губернатора Челябинской области в г. Снежинске, с 2005 г член городской общественной палаты. Снежинск		90	Гордость Южного Урала: Почетные граждане Челябинской области: энциклопедия/[ред.кол.: И.И.Вишев и др.] Челябинск: ЧПО «Книга», 2019590с.:ил. Атомные города Урала. Город Снежинск: энциклопедия/ под общ. ред.акад.РАН В.В. Алексеева, члкорр.РАН Г.Н. Рыкованова. — Екатеринбург: Банк культурной информации, 2009 357с.,ил.
88	Первый концерт Магнитогорского городского оркестра под управлением Г.Львовича.	17.04.1972	50	«Летопись горы Магнитной и города Магнитогорска» А.Г. Дегтярев. Магнитогорск, 1993г, с. 77.
89	Родился Кузеванов Вячеслав Петрович, участник боевых действий в Республике Афганистан. В составе парашютно – десантной роты участвовал в боевой операции в провинции Кабул, получив		55	буклет «100 имен Брединского района» - п. Бреды. 2006. С.40.

	смертельное ранение. Награжден орденом Красной Звезды (посмертно).			
90	Проведение в городе Челябинске чемпионата Европы по дзюдо. Российская команда завоевала 11 медалей, в том числе 6 золотых.		10	Сайт Федерации дзюдо России (www/judo.ru)
91	Открытие Кусинского музея	21.04.1967	55	архивный отдел администрации Кусинского муниципального района Ф.41. Оп. 3. Д.7. Л.91.
92	Родилась Вайман Инесса Александровна (1937-2016), врач, организатор здравоохранения, заслуженный врач РСФСР (1989), Почетный гражданин города Копейска (1990).	24.04.1937	85	Краткая энциклопедия «Копейск», 2007, с. 26
93	Родился Плехун Дмитрий Данилович – техникстроитель, лауреат Государственной премии Совета Министров СССР (1973), ветеран Магнитки (1982) и Магнитостроя (1978), участник Великой Отечественной войны (1941-1945)	28.04.1922	100	МКУ «Городской архив» г. Магнитогорска Ф.560, оп.1, д.2, л.1
94	Открытие у плотины Богородского пруда города Карабаша первого медеплавильного завода.	Апрель 1837	185	Карабаш. Страницы истории/Авт. и сост. В.Н. НовоселовЧелябинск:ЧПО «Книга», 2006. Стр. 302
95	Основание купцом В. И. Логиновым первой на Урале спичечной фабрики	Апрель 1867	155	

96	Образование городской пожарной команды (ныне 8 пожарно-спасательный отряд Федеральной противопожарной службы Государственной противопожарной службы Главного Управления МЧС России по Челябинской области). Каслинский район	Апрель 1922	100	Сведения из исторической справки 8 ПСО ФПС ГПС Главного Управления МЧС России по Челябинской области
97	Образование на базе колхозов им. «Калинина» и «12 лет Октября» зерносовхоза Наследницкий Брединского района.	Апрель 1957	65	Архивный отдел: Ф.74. Дело фонда. историческая справка
		май		
98	Открытие Еманжелинского детского дома, ныне - «Муниципальное казенное образовательное учреждение для детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей детский дом «Надежда» Еманжелинского муниципального района	01.05.1997	25	Архивный отдел администрации Еманжелинского муниципального района. Ф. 71, Оп. 1, Д. 171, Л. 267
99	Указ Президиума Верховного Совета СССР о награждении города Миасса Орденом Трудового Красного Знамени		40	Мой приветливый город Миасс: Сост.Г.М. Наумова, З.А.Соколова, В.Г.Еремин, О.О. Бейнарович. /Под ред.Г.В.Губко. — Миасс, Геотур, 1998г.,л.183
100	Создание комбината «Челябинскуголь» (ныне AOOT «Челябинскуголь»)	06.05.1942	80	Энциклопедия «Челябинск», с.960.
101	Родилась Лукманова Галина Даниловна (10.05.1942-17.06.2017) - педагог, директор школы №96 ст.Муслюмово. Почетный гражданин Кунашакского района (2000)	10.05.1942	80	Архивный отдел администрации Кунашакского муниципального района Ф.75, оп.3. Гордость Южного Урала: Почетные

				граждане Челябинской области. Энциклопедия. – Челябинск, «ЧПО «Книга», 2019. – С.247
102	Родился Лобойко Борис Григорьевич (16.05.1937, пос. Новые Сенжары Полтавской области – 20.01.2018, г. Снежинск) Физик, специалист в области экспериментальных исследований физики быстропротекающих процессов, разработки и исследования высокоэнергетических (взрывчатых) веществ, доктор технических наук (1988), профессор (2000), Заслуженный деятель науки РФ (1998). Лауреат Государственных премий СССР (1983) и РФ (2002).	16.05.1937	85	Гордость Южного Урала: Почетные граждане Челябинской области: энциклопедия/[ред.кол.: И.И.Вишев и др.] Челябинск: ЧПО «Книга», 2019590с.:ил. Атомные города Урала. Город Снежинск: энциклопедия/ под общ. ред.акад.РАН В.В. Алексеева, члкорр.РАН Г.Н. Рыкованова. — Екатеринбург: Банк культурной информации, 2009 357с.,ил.
103	Родился Усиков Павел Яковлевич (17(30).05.1917, с. Янков-Рог, ныне с. Янковка Сумской обл., Украина — 20.12.2004, г. Снежинск.) Военнослужащий, подполковник запаса (2000), общественный деятель, ветеран Великой Отечественной войны.	17 (30).05.1917	105	Гордость Южного Урала: Почетные граждане Челябинской области: энциклопедия/[ред.кол.: И.И.Вишев и др.] Челябинск: ЧПО «Книга», 2019590с.:ил. Атомные города Урала. Город Снежинск: энциклопедия/ под общ. ред.акад.РАН В.В. Алексеева, члкорр.РАН Г.Н. Рыкованова. — Екатеринбург: Банк культурной информации, 2009 357с.,ил.
104	Родился Мавлявеев Барый Ясавеевич (20.05.1927-19.12.2002) - механизатор совхоза «Курмановский», Почетный гражданин	20.05.1927	95	Архивный отдел администрации Кунашакского муниципального района Ф.75, оп.3.

	Кунашакского района (1995)			Гордость Южного Урала: Почетные граждане Челябинской области. Энциклопедия. – Челябинск, «ЧПО «Книга», 2019. – С.247
105	Родилась Андриянова Валентина Михайловна - директор муниципального учреждения «Каслинский историко-художественный музей» (с 1990 г). Под ее руководством разработана программа «Живой чугун», позволившая пополнить музейный фонд уникальными отливками XIX-XX вв. Удостоена почетных знаков «За заслуги перед Челябинской областью», «За заслуги перед Каслинским муниципальным районом»	22.05.1957	65	Энциклопедия ЧО, 2008, том 1, страница 136, характеристика
106	Митинг трудящихся Челябинска, посвященный проводам на фронт 96-й танковой бригады имени Челябинского комсомола	23.05.1942	80	Энциклопедия «Челябинская область», т.2, с.44.
107	Основание г. Снежинска (Челябинск-70)	23.05.1957	65	Энциклопедия «Челябинская область», т.6, с.122.
108	Образование Копейского района	25.05.1932	90	Краткая энциклопедия «Копейск», 2007, с. 97
109	Создание прокуратуры Челябинской области	28.05.1922	100	
110	Завершение первого этапа работ по снятию с боевого дежурства ракетных установок «Сатана», в соответствии с договором ОСВ между РФ и США. Уничтожение первой	28.05.2002	20	Взорвали шахту «Сатаны»//Карталинская новь, 2007 № 39-40 С.2

	ракетной шахты в Карталинском районе			
111	Изобретение русским металлургом П.М. Обуховым способа производства литой оружейной стали	Май 1857	165	
112	Образование Каслинской районной библиотеки (ныне Муниципальное учреждение культуры «Межпоселенческая центральная библиотека Каслинского муниципального района»)	Май 1907	115	Сведения из исторической справки МУК «Межпоселенческая центральная библиотека Каслинского муниципального района»
113	Создание первых отрядов Красной гвардии в Челябинске, Троицке	Май 1917	105	Энциклопедия «Челябинская область», т.3, с.465.
114	Открытие Первомайской СОШ. Нязепетровский район	Май 1932	90	Нязепетровский район: энциклопедия, Челябинск: 2013, с.198
115	Открытие школы № 2, ныне Муниципальное бюджетное среднеобразовательное учреждение (МБОУ) «Средняя общеобразовательная школа № 2 им. М.Ф. Костюшева»	Май 1937	85	Архивный отдел администрации Еманжелинского муниципального района. Ф. 25, Оп. 1, Д. 85, Л. 138
116	Образование городского Дома пионеров и школьников (ныне Муниципальное учреждение дополнительного образования «Центр детского творчества» города Касли Каслинского муниципального района)	Май 1947	75	Сведения из исторической справки МУ ДО «Центр детского творчества»
117	Открытие Чесменского историко-краеведческого музея им. А.Н. Беликова — учреждение культуры. Фонды музея позволяют выявить особенности развития Чесменского района, как центра	Май 2002	20	Энциклопедия «Чесменский район» – Ч.: «Издательство «Каменный пояс», 2014. – с.306

	казачества.			
		июнь		
118	Открытие регулярного воздушного пассажирского сообщение Москва-Челябинск	01.06.1932	90	
119	Родился Аникин Павел Степанович - скульптор, автор десятка оригинальных скульптурных групп, статуэток, бюстов. Инициатор внедрения технологии прецизионного художественного литья - литья по выплавляемым моделям. Каслинский район	(17).06.1917	105	Энциклопедия ЧО, 2008., том 1, страница 139
120	Родилась Юсупова Вера Михайловна - Почетный гражданин Варненского района	04.06.1952	70	Энциклопедия «Почетные граждане Челябинской области», с.74
121	Родился Чабан Ярослав Иванович (1942), организатор производства, отличник просвещения РФ (1997), полный кавалер знака «Шахтерская слава», Почетный гражданин города Копейска (1998).	05.06.1942	80	Краткая энциклопедия «Копейск», 2007, с. 214
122	1	06.06.1892	130	
123	Создание Южно – Уральского горнозаводского треста, объединившего предприятия чёрной металлургии горнозаводской зоны Южного Урала	06.06.1922	100	Архив Златоустовского городского округа. Фонд Р-71. Оп.1. Д. 28. Л.76. Фонд Р-96. Оп.1. Д. 134. Л.132а.

124	Посещение Цесаревичем Александром и поэтом	07-09.06.1837	185	Златоустовская энциклопедия., т.1, с.10.
	В.А. Жуковским Златоустовского завода. Во			Архив Златоустовского городского округа.
	время этого посещения поэтом было написано			Фонд И-22. Оп.1. Д. 701. Фонд И-24. Оп.1.
	письмо императору Николаю I с просьбой о			Д. 736.
	помиловании декабристов			
125	Выход первого номера газеты «Коллективист»	10.06.1932	90	Архивный отдел администрации
	(под этим названием она выходила до начла 60-х			Варненского муниципального района Ф.52,
	годов) как органа Варненского райкома ВКП(б),			оп.7, д.8, л.115
	райисполкома и райпрофсовета. С мая 1962 года			
	районная газета под названием «Советское село»			
126	, , , , , , , , , , , , , , , , , , ,	12.06.1747	275	Энциклопедия «Челябинская область»,
	чугунолитейных и железоделательных заводов (с			т.3, с.132.
	1998 г. – ОАО "Каслинский машзавод"). Этот			
	день считается днем рождения г. Касли			
127	Родился Гуриненко Николай Иванович -	12.06.1947	75	Энциклопедия «Почетные граждане
	Почетный гражданин Варненского района			Челябинской области», с.70
128	Образование историко – краеведческого музея в	14.06.2002	20	Архивный отдел: Ф.105. ОП.1. Д.167.
	п.Бреды.			
129	Открытие в с.Уйское краеведческого музея	15.06.1947	75	Челябинская область. Энциклопедия. т.6
				Челябинск, «Каменный пояс», 2008г., с.684
130	Родился Железнов Михаил Евгеньевич	15.06.1957	65	Гордость Южного Урала: Почетные
	(р.15.06.1957г., г. Дзержинск). Директор ФГУП			граждане Челябинской области:
	«РФЯЦ-ВНИИТФ им. академ. Е.И. Забабахина»			энциклопедия/[ред.кол.: И.И.Вишев и др.].
	(с 2012 по н.в). Кандидат экономических наук			- Челябинск: ЧПО «Книга», 2019590с.:ил.
	(2001). Заслуженный экономист РФ (2002).			
131	Дарование городу Челябинску герба	19(08).06.	240	Энциклопедия «Челябинск», с.185.
		1782		

132	Родился Гуреев Василий Федорович (1922-2011), инженер-технолог, участник Великой Отечественной войны, Почетный гражданин поселка Зауральский (2002)		100	Гордость Южного Урала. Почетные граждане Челябинской области: энциклопедия. Челябинск, 2019. С. 112.
133	Родился П.И.Коршунов (1922-1983), Полный Кавалер ордена Славы (1944, 1945, 1946). Пласт.	22.06.1922	100	Р.К.Хайрятдинов. Месяцеслов Пластовского района. Пласт, 2016. С. 50. Челябинская область: энциклопедия. Челябинск, 2008. Т. 3. С.427.
134	Начало движения «тысячников» на предприятиях Златоуста. Инициаторами этого движения выступили слесари — механики Златоустовского часового завода: В.В. Лошков, В. Королёв, выполнившие норму на 1000 %		80	Архив Златоустовского городского округа. Газета «Большевистское слово» от 24.06.1942 г. № 148
135	Родился П.Ф.Алексеев (1912-1985), Герой Советского Союза (1945). Пласт	24.06. (07.07)1912	110	Р.К.Хайрятдинов. Месяцеслов Пластовского района. Пласт, 2016. С. 54. Челябинская область: энциклопедия. Челябинск, 2008. Т. 1. С.107.
136	Открытие в г.Миассе дома отдыха «Тургояк» (самый первый в Челябинской области)	25.06.1922	100	На основании Декрета СНК от 13.05.1921г. «О домах отдыха и лечебных местностях», подписанного В.И.Лениным
137	Родился Мокин Михаил Иванович (1892-1978), участник первой Мировой, Гражданской и Великой Отечественной войн, Почетный гражданин города Копейска (1967)		130	Краткая энциклопедия «Копейск», 2007, с. 123
138	Родился П.И.Вагин (1912-1969), директор Пластовского РУ-7 (1944-1968), Заслуженный учитель профтехобразования СССР (1960),	29.06 (12.07).1912	110	Архивный отдел администрации Пластовского муниципального района. Ф.95. Оп.1. Д.63. Л.180-181.

	Почетный гражданин Пластовского			Р.К.Хайрятдинов. Месяцеслов
	муниципального района (2002).			Пластовского района. Пласт, 2016. С. 55.
				Челябинская область: энциклопедия.
				Челябинск, 2008. T. 1. C.564.
139	Ввод в действие завода горного оборудования		80	Введен в действие завод горного
	(эвакуирован из г. Кривой Рог). Первый			оборудования (эвакуирован из г. Кривой
	директор Я.Г Нефедов (1941-1944). (В настоящее			Рог) . Первый директор Я.Г Нефедов
	время OAO «МЗММ»)			(1941-1944). (В настоящее время ОАО
				«M3MM»)
140	Основание заводского поселка при	Июнь 1747	275	Челябинская область: энциклопедия.
	Нязепетровском чугуноплавильном и			Челябинск, 2008. Т.4, с.642
	железоделательном заводе			
141	Создание Верхне- и Нижнекыштымских (ныне	Июнь 1757	265	Энциклопедия «Челябинская область»,
	машиностроительный и медеэлектролитный)			т.3, с.641.
	заводов, считается днем основания Кыштыма			
142	Посещение Златоустовского горного округа	Июнь 1902	120	Златоустовская энциклопедия / редсост.:
	директором музея изящных искусств имени			А. В. Козлов, Н. А. Косиков, В. В.
	императора Александра III Иваном			Чабаненко Златоуст, 1997. – Том 2. – C.
	Владимировичем Цветаевым, отцом русской			210-211.
	поэтессы Марины Цветаевой			
143	Открытие кумысолечебницы – туберкулезного	Июнь 1922	100	Карабаш. Страницы истории/Авт. и сост.
	санатория.			В.Н. НовоселовЧелябинск:ЧПО «Книга»,
				2006. Стр. 305
144	Организован Совхоз «Донгузловский»	Июнь 1932	90	Справочник "Совхозы Челябинской
				области" л.103-104
		июль		

145	Вступление в строй действующих стана «2350», смонтированного из оборудования эвакуированного завода «Запорожсталь».	01.07.1942	80	Магнитогорск:1929-2009. Фотолетопись. 80-летию города посвящается. Магнитогорск, 2009, с.77
146	Начало забастовки рабочих Златоустовского механического завода, в результате которой впервые в России был установлен 8-часовой рабочий день	02.07.1897	125	Златоустовская энциклопедия, 1994, т.1, с.115.
147	Основание с. Катенино в Варненском районе Челябинской области	07.07.1857	165	Архивный отдел администрации Варненского муниципального района Ф.52, оп.7, д.3, л.97
148	Принятие Герба и Флага г.Копейска	10.07.2002	20	Архивный отдел администрации Копейского городского округа, Ф.144, Оп.1, Д.144, Л.4-14 Краткая энциклопедия «Копейск», 2007, с. 34 Архивный отдел администрации Копейского городского округа, Ф.144, Оп.1, Д.144, Л.15-20
149	Родился Аврорин Евгений Николаевич (11.07.1932, Ленинград – 09.01.2018, Снежинск). Физик-теоретик, доктор физико-математических наук (1974), академик РАН (1992), лауреат Ленинской премии (1963), Герой Социалистического Труда (1966), лауреат премии имени В.П. Макеева (1999), лауреат премии РАН «Триумф – наука» в номинации	11.07.1932	90	Гордость Южного Урала: Почетные граждане Челябинской области: энциклопедия/[ред.кол.: И.И.Вишев и др.] Челябинск: ЧПО «Книга», 2019590с.:ил. Атомные города Урала. Город Снежинск: энциклопедия/ под общ. ред.акад.РАН В.В. Алексеева, члкорр.РАН Г.Н. Рыкованова.

	«Физика, математические науки» (2005), лауреат национальной Демидовской премии (2012).			– Екатеринбург: Банк культурной информации, 2009 357с.,ил.
150	Открытие в городе Миассе технического училища № 3 (38)	14.07.1947	75	Мой приветливый город Миасс: Сост.Г.М. Наумова, З.А.Соколова, В.Г.Еремин, О.О. Бейнарович. /Под ред.Г.В.Губко. – Миасс, Геотур, 1998г.,л.113
151	Родился Маслов Петр Павлович (15.07.1867-04.06.1946), ученый-аграрник, экономист. Уйский район	15.07.1867	155	Челябинская область. Энциклопедия. т.4 Челябинск, «Каменный пояс», 2008г., с.150
152	Основание г. Копейска	15.07.1907	115	Энциклопедия «Челябинская область», т.3, с.382.
153	Создание на базе Троицкой военной школы авиамехаников, готовившей специалистов по авиационному вооружению и стрелков-радистов для бомбардировочной авиации, авиационного училища (ныне Троицкий авиационный технический колледж гражданской авиации)	27.06.1947	75	Троицкий городской округ: энциклопедия. Челябинск, 2013. С. 335.
154	Основание Магнитогорского государственного университета	20.07.1932	90	Энциклопедия «Челябинская область», т.4, с.63.
155	Образование Челябинской городской шестигласной думы	26(15).07. 1787	235	Энциклопедия «Челябинск» С. 252.
156	Родился Черемных Геннадий Николаевич - Почетный гражданин Варненского района	26.07.1937	85	Энциклопедия «Почетные граждане Челябинской области», с.73
157	Организация на Златоустовском механическом заводе комсомольско-молодёжной ударной бригады – первой на Урале (почин)		95	

158	Президиума магнитогорского горсовета медтехникума. В настоящее время ГБПОУ «Магнитогорский медицинский колледж им. П.Ф. Надеждина.		90	МКУ «Городской архив» г. Магнитогорск Ф.10, оп.1, д.42, л.110, л.113
159	Создание Саткинского медицинского училища (сейчас Государственное бюджетное профессиональное образовательное учреждение «Саткинский медицинский техникум»)	27.07.1962	60	Саткинский район энциклопедия 2010, С.675
160	Основание Еткульской крепости	Июль 1737	285	Энциклопедия «Челябинская область», т.2, с.278.
161	Осуществление русским лётчиком А. А. Кузьминским первого показательного полёта на самолёте над Златоустом	Июль 1912	110	Златоустовская энциклопедия / редсост.: А. В. Козлов, Н. А. Косиков, В. В. Чабаненко Златоуст, 1994. – Том 1. – С. 179.
		август		
162	Родился Самарджиди Леонид Георгиевич - артист Магнитогорского драмтеатра им. А.С.Пушкина, засл. артист РСФСР (1955), народный артист России (1991).	01.08.1917	105	Магнитогорск. Краткая энциклопедия, Магнитогорск, 2002г., с.479.
163	Создание Южноуральского арматурно-изоляторного завода	01.08.1957	65	01 августа 1957 г. — Официальный пуск Южноуральского арматурно-изоляторного завода (приказ министра строительства электростанций от 8 июля 1957 г. о вводе в частичную эксплуатацию). ф. 59 о.1 д.1

164	Родился Александров Илья Васильевич, первый председатель Андреевского ревкома. Брединский район		150	Архивный отдел: Ф.6. ОП.1. Д.189. Л.251.
165	1		85	буклет «100 имен Брединского района» - п. Бреды. 2006. С.69-70.
166	Родилась Игнатьева Ольга Аркадьевна – скульптор. Жанр ее творчества – скульптура малых форм. Каслинский район (каслинское литье).		70	Энциклопедия ЧО, 2008., том 2, страница 556
167	Родился Высоцких Сергей Николаевич, стрелок десантно-штурмовой группы погранвойск, погиб в Республике Афганистан, награжден орденом Красной Звезды (посмертно). Одна из улиц с.Боровое Брединского района названа в его честь.		55	буклет «100 имен Брединского района» - п. Бреды. 2006. С.17-18.
168		05.08.1952	70	Решение Челябинского обкома ВКП (б) от 05.08.1952 года (историческая справка организации «Редакции газеты «Новая жизнь»)
169		06.08.1937	85	Энциклопедия «Челябинск». С. 362., газ.«Челябинский рабочий», 08.08.1937 г., с. 4.
170	Родился Троценко Василий Евдокимович (1917 - 2003), строитель, заслуженный строитель		105	Краткая энциклопедия «Копейск», 2007, с. 191

	РСФСР (1970), участник Великой Отечественной войны, Почетный гражданин города Копейска	20.05.2003		
171	(1969). Открытие Бажикаевской 8-летней школы в колхозе «Урняк» Аргаяшского района	11.08.1967	55	Решение исполнительного комитета Аргаяшского районного Совета депутатов трудящихся № 252 от 11.08.1967 (ф.19, оп.1, д.19, л.б/н)
172	Образование Октябрьского историко- краеведческого музея.В настоящее время Октябрьский государственный историко- краеведческий музей	11.08.1982	40	Постановление Октябрьского бюро КПСС от 11.08.1982 г,протокол № 36
173	Создание Челябинской городской библиотеки имени А. С. Пушкина	12.08.1917	105	Энциклопедия «Челябинская область», с. 391.
174	Основание Исетской провинции, центром которой в 1743 г. стал Челябинск	13.08.1737	285	Энциклопедия «Челябинская область», Т.2, с. 624.
175	Учреждение Челябинской городской управы	14.08.1872	150	Энциклопедия «Челябинск». С. 868.
176	Образование АО «Завод Уралэлемент» (бывший завод № 195а)	15 августа 1942 г.	80	
177	Запуск Катав-Ивановского железоделательного завода	17.08.1757	265	Энциклопедия «Челябинская область», Т.2, с. 624.
178	Сход с конвейера ЧТЗ первого танка «Т-34». Для организации массового производства лучшего танка второй мировой войны Танкограду потребовалось 38 дней	22.08.1942	80	Летопись ЧТЗ (1929 — 1945). — Челябинск, 1972. — С. 278.

179	Юбилей Южноуральского энергетического техникума	27.08.1952	70	Создан Советом народного хозяйства Челябинского экономического административного района как вечерний филиал Челябинского энергетического техникума приказом от 27 августа 1952 года № 165 ф.22 о.1 д.1
180	Родился Александр Иванович Кривощеков- писатель, краевед, педагог, отец советского поэта Бориса Ручьева. С 1912 по 1914 г. работал инспектором Еткульского городского училища.	· ·	140	Энциклопедия Челябинской области, 2008 Том 3 (К-Л), с.507 Б. Ф. Щипачев. «Еткульский край 18-21 века», Челябинск. «Каменный пояс», 2011 г. с. 401-402
181	Принятие горисполкомом решения № 146 об открытии первого в Магнитогорске и одного из первых на Урале звукового кинотеатра «Магнит».	28.08.1932	90	МКУ «Городской архив» г. Магнитогорск Ф.10, оп.1, д.26, л.95
182	Открытие школы в д. Норкино Аргаяшского района	31.08.1972	50	Решение исполнительного комитета Аргаяшского районного Совета депутатов трудящихся № 351 от 31.08.1972 (ф.19, оп.1, д.49, л.б/н)
183	Посещение города Златоуста французским писателем Луи Арагоном	Август 1932	90	Златоустовская энциклопедия / редсост.: А. В. Козлов, Н. А. Косиков, В. В. Чабаненко Златоуст, 1994. – Том 1. – С. 15.
184	Открытие средней общеобразовательной школы №1. Г.Коркино.	Август 1937	85	Издание администрации г. Коркино, посвященное 60-летию города Коркино, ст.107

185	Открытие школы-интерната в пос. Черемушки.	Август 1962	60	Энциклопедия «Челябинская область»,
	Красноармейский район			т 3 «К-Л» (2004), с.450-451. Дело фонда №181
		сентябрь		And deligation
186	Начало занятий у первых студентов горнометаллургического института. (В настоящее время ФБГОУ ВО «МГТУ им. Носова»).	01.09.1932	90	Магнитка» (краткий исторический очерк), Челябинск, 1971. с.320
187	1	01.09.1952	70	Сведения из исторической справки МОУ «Береговой СОШ» Каслинского муниципального района
188		02.09.1952	70	МКУК «Централизованная библиотечная система»: официальный сайт. — Озерск-URL http://www.libozersk.ru/special_dates/show/2 2// (дата обращения: 25.03.2021).
189	Начало первого театрального сезона Челябинского драматического театра имени Цвиллинга в новом здании	05.09.1982	40	Энциклопедия «Челябинск». С. 815.
190	Учреждение звания «Почетный гражданин города Челябинска»	08.09.1967	55	Энциклопедия «Челябинск». С. 651.

191	Выход в свет издания «Раскрывая первые страницы: к истории города Снежинска (Челябинска-70)» / автсост. Б. Емельянов Екатеринбург: ИПП «Уральский рабочий », 1997 343		35	Раскрывая первые страницы: к истории города Снежинска (Челябинска-70) / автсост. Б. Емельянов Екатеринбург: ИПП «Уральский рабочий », 1997 343
192	Проведение в плавательном бассейне «Строитель» (г. Челябинск) чемпионата Европы по водному поло среди юниоров		10	Сайт «Челябинск.ру»
193	Выход первого номера газеты «Ударник» (ныне АНО «Редакция газеты «Сельские новости» Брединского района).	11.09.1932	90	Архивный отдел: Ф.83. ОП.1. Д.62. Л.62.
194	Открытие в Златоусте воскресной школы с бесплатным обучением для неграмотных взрослых, не имеющим возможности посещать ежедневные школы		125	Архив Златоустовского городского округа. Сборник постановлений Златоустовского уездного земского собрания. XXIII очередной сессии 1897 г. Златоуст. 1898. С. 144.
195	Родился Небылицын Михаил Александрович (14.09.1927-13.10.1996), Герой Социалистического Труда		95	Челябинская область. Энциклопедия. т.4 Челябинск, «Каменный пояс», 2008г., с.544
196	Родился Бареев Ильгиз Ахатович (1932-1994) педагог, отличник народного просвещения (1986), Почетный гражданин г. Еманжелинска (1995), руководитель городского шахтного всеобуча		90	Челябинская область: энциклопедия. Челябинск, 2008. Т. 1. С. 291
197	Открытие Варненского детского дома	15.09.1997	25	Архивный отдел администрации Варненского муниципального района Ф.52, оп.7, д.3, л.157

198	Открытие и освящение Прихода Храма в честь Архангела Михаила и Небесных Сил	19.09.2007	15	Карталинская новь, 200722 сентября С.1
	Бесплотных. Карталинский район			
199	Вступление в строй Златоустовской кондитерской фабрики	20.09.1947	75	Архив Златоустовского городского округа. Газета «Большевистское слово» от 20.09.1947 г. № 186
200	Принятие в Златоусте первой телевизионной передачи	20.09.1957	65	Архив Златоустовского городского округа. Газета «Златоустовский рабочий» от 20.09.1957 г. № 189
201	Создание В Челябинске Социалистического Союза рабочей молодежи	23.09.1917	105	
202	Взрыв в 16 час. 20 мин. по местному времени на химкомбинате № 817 (ПО «Маяк»)	29.09.1957	65	Энциклопедия «Челябинская область», т.4, с. 176.
203	Организация на базе бывшего Брединского лесничества, Анненского лесхоза и бывших лесов местного значения Брединского и Кизильского административных районов Брединского лесхоза, в составе которого было три лесничества: Брединское, Кортубайское, Кизильское.	30.09.1947	75	Архивный отдел: Ф.112. ОП.2. Предисловие.
204	Основание г. Бакала и Бакальских рудников	Сентябрь 1757	265	Энциклопедия «Челябинская область», т.1, с. 265.
205	Образование неполной средней школы № 6 (ныне Муниципальное общеобразовательное учреждение «Вишневогорская средняя	Сентябрь 1947	75	Ведомственный архив Управления образования администрации КМР (Ф. 82 Оп. 2. Д. 15 . Л. 17)

	общеобразовательная школа № 37» Каслинского муниципального района)			
206	Открытие Миньярской детской школы искусств. Ашинский район.	Сентябрь 1962	60	Ашинский муниципальный район: энциклопедия / [редсост. Б.Г.Гусенков], Челябинск: Книга, 2007. с. 364.
207	октябрь			
208	известный советский военачальник	(20.09.1882)	140	Архив Златоустовского городского округа. Фонд И-56. Оп.1. Д. 16. Л. 275об.
209	Преобразование рабочего поселка Коркино в город Коркино областного подчинения	02.10.1942	80	Архивный отдел Коркинского муниципального района. Ф.100, Историческая справка
210	Открытие профессионального училища №12	02.10.1942	80	Ф.79, оп. 6, д. 33, л. 231 газета «Южноуралец» № 116 от 02.10.1997 «От знаний к профессии»
211	Родилась Сайфуллина Нина Григорьевна (06.10.1932-25.09.2013) — врач. Почетный гражданин Кунашакского района (1995)	06.10.1932	90	Архивный отдел администрации Кунашакского муниципального района Ф.75, оп.3. Гордость Южного Урала: Почетные граждане Челябинской области. Энциклопедия. — Челябинск, «ЧПО «Книга», 2019. — С.249
212	Присвоение Ериклинской пещере статуса памятника природы. Ашинский район.	06.10.1987	35	Челябинская область: энциклопедия Челябинск, 2008. Т.2, с. 267.
213	Родился Мусин Яхия Муртазович (07.10.1927- 09.03.2011) - партийный, советский,	07.10.1932	90	Архивный отдел администрации Кунашакского муниципального района

	общественный деятель. Почетный гражданин Кунашакского района (1995)			Ф.75,оп.3. Гордость Южного Урала: Почетные
				граждане Челябинской области. Энциклопедия. – Челябинск, «ЧПО «Книга», 2019. – С.248
214	Открытие в городе Еманжелинске школы № 4, ныне Муниципальное бюджетное среднеобразовательное учреждение (МБОУ) «Средняя общеобразовательная школа № 4»	08.10.1957	65	Архивный отдел администрации Еманжелинского муниципального района. Ф. 25, Оп. 1, Д. 28, Л. 103-104
215	1	09.10.2002	20	Ведомственный архив Собрания депутатов
216		10.10.1932	90	Сведения ведомственного архива МУ «Каслинский историко - художественный

217	машиностроительного завода. Автор статуэток: «Играющий конь» (1986, большого и малого размера), «Кобылица» (1987), «Сивка-Бурка» (1987), «Воронко» (1989). Родился Петр Иванович Рычков (1712 – 1777), русский ученый, автор трудов по географии, сельскому хозяйству, экономике и истории Южного Урала	12.10.1712	310	музей» г. Касли Энциклопедия «Челябинская область», т.5, с. 688.
218	Открытие детского туберкулезного санатория ЦК комсомола (Анненский детский туберкулезный санаторий)		80	Терехова А.С. Анненский детский туберкулезный санаторий//Карталы.1944-2004: Энциклопедия, Магнитогорский дом печати, 2004 С.9
219	Выход первого номера газеты «Мотор» (сейчас газета «Уральский автомобиль»). Миасс	15.10.1942	80	Миасс: энциклопедический словарь Миасс, Геотур, 2003г., л.431 Миасс: альбом-каталог. Вып. 1-ыйМиасс, «ОРФО», 2001г. – л.97
220	Основание историко-краеведческого музея на общественных началах (ныне Муниципальное учреждение «Каслинский историко-художественный музей»). Учреждение объединяет Каслинский музей художественного литья и Дом-музей скульптора А.В. Чиркина.		60	Сведения из исторической справки МУ «Каслинский историко-художественный музей»
221	Образование детской библиотека (ныне Детская библиотека им. П.П. Бажова)	16.10.1927.	95	
222	Родился Зернин Сергей Матвеевич (17.10.1912-18.01.1989), Герой Советского Союза	17.10.1912	110	Челябинская область. Энциклопедия. т.2 Челябинск, «Каменный пояс», 2008г., с.438

223	Родился ПИЧУГИН Александр Васильевич (1927-2009), директор Южноуральского управления строительства Министерства среднего машиностроения СССР (ныне Государственная корпорация по атомной энергии «Росатом») (1966-1979 гг.), Герой Социалистического Труда (1971), лауреат премии Совета Министров СССР (1974), почетный гражданин г. Озерска (2001).	18.10.1927	95	МКУ «Муниципальный архив Озерского городского округа». Ф.132. Оп.4. Д.1. Л.67.
224	Утверждение флага и герба муниципального образования «Брединский район».	18.10.2002	20	Архивный отдел: Ф.109. ОП.1. Д.37.
225	Родился Владимир Федорович Ежов, Почетный гражданин г.Карталы и Карталинского района, участник Великой Отечественной войны, председатель Мичуринского совхоза, награжден двумя орденами Красной Звезды, Трудового Красного знамени, Знаком Почета, медалью «За трудовую доблесть» (умер 24.03.1993 г.)	20.10.1922	100	Бушкина А.Г. Ежов Владимир Федорович// Карталы.1944-2004: Энциклопедия, Магнитогорский дом печати, 2004 С.43
226	Родился Яков Кузьмич Сотников- Герой Социалистического Труда, работал механизатором в совхозе «Белоносовский». Еткульский район		110	Энциклопедия Челябинской области, 2008 Том 6 (С-Ф), с.199 Б. Ф. Щипачев. «Еткульский край 18-21 века», Челябинск. «Каменный пояс», 2011 г. с. 283
227	Открытие железнодорожного движения через Челябинск	25.10.1892	130	ОГАЧО, ф. И-221, оп. 1, д.1, л.87; «Летопись Челябинской области», т.1,

				c.173.
228	Начало эксплуатации железнодорожных мастерских ст. Челябинск (ныне локомотивного депо)	26.10.1892	130	
229	Создание Челябинского центра стандартизации, метрологии и сертификации	27.10.1927	95	Энциклопедия «Челябинск». С. 925.
230	Открытие в городе Миассе техучилища № 49	27.10.1947	75	Миасс: энциклопедический словарь Миасс, Геотур, 2003г., л.527
231	Открытие в городе Карабаше городского краеведческого музея.	30.10.1967	55	Карабаш. Страницы истории/Авт. и сост. В.Н. НовоселовЧелябинск:ЧПО «Книга», 2006. Стр. 308
232	Образование земской школы в с. Булзи (ныне Муниципальное общеобразовательное учреждение «Булзинская основная общеобразовательная школа» Каслинского муниципального района)	Октябрь 1872	150	Сведения из Устава МОУ «Булзинская основная общеобразовательная школа»
233	Разрушение Христорождественского собора (Построен в 1766 г.)	Октябрь 1932	90	Энциклопедия «Челябинск». С. 763.
234	Создание в городе Кыштыме МОУ Дополнительного образования «Центр детского (юношеского) технического творчества» МОУ ДО ЦД(Ю)ТТ	Октябрь 1937	85	Архивный отдел администрации Кыштымского городского округа. Ф.3. оп.1. д.175. л.205
235	Воздвижение памятника — обелиска у кинотеатра «Родина» в п.Бреды Гербанову Михаилу Любомировичу, уполномоченному губернской комиссии по борьбе с контрреволюцией.	Октябрь 1967	55	буклет «100 имен Брединского района» - п. Бреды. 2006. С.19.

	ноябрь				
236	Открытие Дворца спорта «Юность» в Челябинске	03.11.1967	55	«Челябинский рабочий», 04.11.1967г., с. 6.	
237	Открытие аптеки при Челябинской городской больнице	05.11.1902	120	Энциклопедия «Челябинск». С. 45.	
238	Родился Дмитрий Наркисович Мамин-Сибиряк (1852 — 1912), писатель, жизнь и творчество которого были связаны с Уралом	06.11.1852	170	Энциклопедия «Челябинская область», т.4, с. 124.	
239	Открытие Дворца Культуры Златоустовского машиностроительного завода (ДК «Победы»)	06.11.1947	75	Архив Златоустовского городского округа. Газета «Большевистское слово» от 07.11.1947 г. № 221	
240	Закладка В Челябинске на площади Революции памятника В. И. Ленину	06.11.1957	65	Энциклопедия «Челябинская область», т.7, с. 572.	
241	Родилась Некрылова Антонина Сергеевна (1922-2008), педагог, партийный работник, Почетный гражанин города Еманжелинска (1995)	07.11.1922	100	Гордость Южного Урала. Почетные граждане Челябинской области: энциклопедия. Челябинск, 2019. С. 106.	
242	Открытие Саткинского краеведческого музея	07.11.1957	65	Саткинский район энциклопедия 2010, С.370	
243	Создание Челябинского государственного народного оркестра «Малахит»	17.11.1987	35	Энциклопедия «Челябинская область», т.4, с. 92.	
244	Открытие станций Бреды и Байтук ЮУЖД.	18.11.1967	55	Архивный отдел: Ф.6. ОП.1. Д.150. Л.270.	
245	Родилась Востротин Валерий Александрович — участник боевых действий в Афганистане, Герой Советского Союза. генерал-полковник, почетный	20.11.1952	70	Энциклопедия ЧО, 2008., том 1, страница 749	

	гражданин г.Касли.			
246	Открытие троллейбусного движения в Челябинске. Первые маршруты – «Улица К. Цеткин – Кировский завод» и «Улица К. Цеткин – вокзал»	22.11.1942	80	Казаков Е., Смирнов М. Челябинский троллейбус. – Челябинск. – 2013. – с.5
247	Родился Медведев Иван Георгиевич (1892 - 1978), участник первой мировой и Гражданской войн, Почетный гражданин города Копейска (1974).	24.11 (07.12).1892 – 14.11.1978	130	Краткая энциклопедия «Копейск», 2007, с. 118
248	Утверждение положений о гербе и флаге МО «Нагайбакский район»	28.11.2002	20	Архивный отдел администрации Нагайбакского муниципального района. Ф.60. оп.1. д.39. л.272-281
249	Открытие Американского (Первомайского) месторождения медного колчедана.	Ноябрь 1912	110	Карабаш. Страницы истории/Авт. и сост. В.Н. НовоселовЧелябинск:ЧПО «Книга», 2006. Стр. 303
250	Родился Р.А.Киселёв (1912-1943), Герой Советского Союза (1943). Пласт	Ноябрь 1912	110	Челябинская область: энциклопедия. Челябинск, 2008. Т. 3. С.217.
251	Открытие в Челябинске монумента «Сказ об Урале»	Ноябрь 1967	55	«Челябинский рабочий», 11.11.1967г., с. 6.
252	Открытие детского сада-яслей № 9 «Солнышко» (ныне Муниципальное дошкольное образовательное учреждение «Детский сад № 9 «Жемчужинка» города Касли Каслинского муниципального района)	Ноябрь 1972	50	Распоряжение исполкома Каслинского городского Совета депутатов трудящихся от 22.05.1973 № 112-р (Ф. 64. Оп. 1. Д. 155. Л. 149-150).

		декабрь		
253	Родился Ахметьянов Амирхан Ханович (05.12.1932-30.11.2005) - педагог, журналист, партийный работник. Почетный гражданин Кунашакского района (1995)		90	Архивный отдел администрации Кунашакского муниципального района Ф.75, оп.3. Гордость Южного Урала: Почетные граждане Челябинской области. Энциклопедия. — Челябинск, «ЧПО «Книга», 2019. — С.243
254	Утверждение герба города Трехгорного, одного из официальных символов города	05.12.2002	20	МКУ «Архив г. Трехгорного», ф.27, оп.1, ед.хр.31, л.66
255	Образование поселка Красногорский города Еманжелинска, ныне Красногорское городское поселение Еманжелинского муниципального района	15.12.1952	70	Справочник административнотерриториального деления Челябинской области. Челябинск, 1997. С. 58
256	Основание в Миассе Государственного ракетного центра «КБ имени академика В. П. Макеева»	16.12.1947	75	Энциклопедия «Челябинская область», т.3, с. 171.
257	Родился А.В.Неклюдов (1952-2020), Глава Пластовского муниципального района (1985-2020), Почетный гражданин Пластовского муниципального района (2020).	16.12.1952	70	Р.К.Хайрятдинов. Месяцеслов Пластовского района. Пласт, 2016. С. 101. Челябинская область: энциклопедия. Челябинск, 2008. Т. 4. С.553.
258	Родился ЕРМОЛАЕВ Николай Яковлевич (1927-1979), председатель исполнительного комитета городского Совета депутатов трудящихся (1969-1978), почетный гражданин г. Челябинска-65 (1979).	18.12.1927	95	МКУ «Муниципальный архив Озерского городского округа». Ф.132. Оп.4. Д.1. Л.35.

259	Образование Оренбургской ученой архивной	21(09).12.	135	Энциклопедия «Челябинская область»,
	комиссии	1887		т.4, с. 763.
260	Установление телеграфной связи между	22.12.1872	150	
	Златоустом и Екатеринбургом			
261	Родилась Гаряева Мария Александровна	27.12.1917	105	Гордость Южного Урала: Почетные
	(27.12.1917 (09.01.1918), г. Астрахань –			граждане Челябинской области:
	18.10.2003, г. Снежинск.)			энциклопедия/[ред.кол.: И.И.Вишев и др.].
	Техник по газодинамическим испытаниям в			- Челябинск: ЧПО «Книга», 2019590с.:ил.
	области разработки ядерных зарядов, сборки и			
	макетирования специальных узлов. Участвовала			Атомные города Урала. Город Снежинск:
	в изготовлении элементов первой советской			энциклопедия/ под общ. ред.акад.РАН В.В.
	атомной бомбы. Награждена медалями «За			Алексеева, члкорр.РАН Г.Н. Рыкованова.
	доблестный труд во время Великой			– Екатеринбург: Банк культурной
	Отечественной войны 1941-1945», «За трудовую			информации, 2009 357с.,ил.
	доблесть» (1953), «За доблестный труд. В			
	ознаменование 100-летия со дня рождения В. И.			
	Ленина» (1970), «Ветеран труда», знаком			
	«Ветеран атомной энергетики и			
	промышленности» (2002).			
	Звание «Почётный гражданин города Суружическа» привремы 14 некабря 1000 года			
	Снежинска» присвоено 14 декабря 1999 года в связи с 50-летием первого испытания советского			
	атомного оружия.			
262	Родился Ведерников Александр Филиппович	23.12.1927	95	Челябинская область: энциклопедия.
202	(1927-2018), оперный певец, народный артист	23.12.1721	75	Челябинск, 2008. Т. 1. С. 603.
	РСФСР (1967), народный артист СССР (1976),			16.176 mick, 2000. 1. 1. C. 003.
	лауреат Государственной премии СССР (1969),			
	Taypear recydaperbermen npewnn eeer (1909),			

	Почетный гражданин г. Еманжелинска (2004)			
263	Выход в свет Постановления Кизильского районного Совета депутатов № 67-69, в котором утверждены символы Кизильского района: гимн, флаг.герб.		20	Архивный отдел администрации Кизильского муниципального района Ф.95.Оп.1.Д.44.Л.178-196
264	Открытие Чебаркульской птицефабрики	27.12.1972	50	Ф.79, оп. 6, д. 33, л. 310 газета «Южноуралец» № 150 от 20.12.1997 «Так начиналась история предприятия»
265	Образование школы фабрично-заводского обучения (ныне Государственное бюджетное профессиональное образовательное учреждение «Каслинский промышленно-гуманитарный техникум»)	Декабрь 1922	100	Сведения из архивной справки о переименовании (реорганизации) ГБПОУ «Каслинский промышленно-гуманитарный техникум» ё
266	Первое в Челябинске упоминание об игре в хоккей	Декабрь 1927	95	
		Только год		
267	Основание Уйской крепости, ныне села Уйского	1742	280	Челябинская область. Энциклопедия. т.6 Челябинск, «Каменный пояс», 2008г., с.692
268	сельское поселение, состоящее из четырех населенных пунктов: с. Коелга, с.Долговка, д.Ямки, д.Погорелка.	1747	275	Энциклопедия Челябинской области, 2008 Том 3 (К-Л), с.273 Б. Ф. Щипачев. «Еткульский край 18-21 века», Челябинск. «Каменный пояс», 2011 г. с. 62
269	Воздвижение «Оборонительной крепости» в п. Наследникое Брединского района (ныне церковь Александра Невского)	1747	275	Буклет «Посвящается ветеранам Великой Отечественной войны (1941-1945). Бреды, 2005.

270	Образование города Кыштым	1757	265	Челябинская область: энциклопедия. Челябинск, 2008. Т.3, с.640.
271	Создание Кыштымского медеэлектролитного завода	1757	265	Челябинская область: энциклопедия. Челябинск, 2008. Т.3, с.651.
272	Создание Кыштымкого машиностроительного объединения	1757	265	Челябинская область: энциклопедия. Челябинск, 2008. Т.3, с.654.
273	Возведение церкови в честь Святых апостолов Петра и Павла	1762	260	Энциклопедия «Челябинская область», т 3 «К-Л» (2004), с.450
274	Основание поселка Фоминский	1777	245	Челябинская область. Энциклопедия. т.6 Челябинск, «Каменный пояс», 2008г., с.905
275	Построение церкви во имя Святого Пророка Илии в с. Сугояк	1812	210	Энциклопедия «Челябинская область», т 3 «К-Л» (2004), с.450
276	Начало работы на Златоустовском заводе великого русского металлурга П. П. Аносова	1817	205	Архив Златоустовского городского округа. Фонд И-19. Оп.1. Д. 662. Л.111
277	Открытие в Соймановской долине месторождения золотых россыпей и начало добычи золота Л. Расторгуевым. Это событие считается временем основания г. Карабаша.	1822	200	Карабаш. Страницы истории/Авт. и сост. В.Н. НовоселовЧелябинск:ЧПО «Книга», 2006. Стр. 302
278	Год образования села Анненское. Карталинский район	1837	185	Ю.М. Алентьев. Анненское //Карталы.1944-2004.: Энциклопедия, Магнитогорский дом печати, 2004 С.11
279	Начало изготовления на Златоустовском заводе кирас	1837	185	«Златоуст – город крылатого коня»/Авт сост.А.В.Козлов. Златоуст: ООО «ФотоМир». 2004. С. 106.
280	Основание с.Александровка в Варненском районе Челябинской области, как отряд на Новой	1837	185	Энциклопедия «Челябинская область», т.1, с.103

281		1837	185	Энциклопедия «Челябинская область», т.1,
	Челябинской области, как пограничное казачье укрепление при формировании Новой линии. Названо в честь царя Алексея Михайловича			c.109
282	Основание п.Наваринка Первомайского сельского поселения Агаповского района	1842	180	Энциклопедия Челябинской области, 2008 г., Том 4, с.445
283	Посещение Миасского завода герцогом Максимилианом Лихтенбергским	1842	180	Миасс: энциклопедический словарь Миасс, Геотур, 2003г., л.525
284	Находка мастеровым Миасского завода Никифором Сюткиным самородока «Золотой треугольник»	1842	180	Миасс: энциклопедический словарь Миасс, Геотур, 2003г., л.525
285	Год образования села Варшавка. Карталинский район	1842-1843	180	Ж.С.Жанспаева. Варшавский сельсовет // Карталы.1944-2004.: Энциклопедия, Магнитогорский дом печати, 2004 С.20
286	Год образования села Великопетровка. Карталинский район	1842	180	Верхотуров И.Н. Великопетровка// Карталы.1944-2004: Энциклопедия, Магнитогорский дом печати, 2004 С.22
287	Постройка церкви в с. Алабуга, освященной во имя князя московского Дмитрия Донского	1842	180	Энциклопедия «Челябинская область», т 3 «К-Л» (2004), с.450
288	Основание с. Кулевчи в Варненском районе Челябинской области, как военного поселения	1842	180	Энциклопедия «Челябинская область», т.3, с.565

	Оренбургского казачьего войска в Новолинейном районе			
289	Основание п.Амурский казаками в период активного освоения Забайкалья (бассейн реки Амур) в составе варшавского станичного юрта.	1857	165	Буклет «80 лет Брединскому району» - п. Бреды, 2006. С.108.
290		1857	165	Архивный отдел администрации Варненского муниципального района Ф.52, оп.7, д.3, л.88
291	Постройка церквиь во имя Святого Благоверного князя Александр Невского в с. Харино	1862	160	Энциклопедия «Челябинская область», т 3 «К-Л» (2004), с.450
292	Основание с.Верхнекизильское Приморского сельского поселения Агаповского муниципального района	1872	150	Энциклопедия Челябинской области, 2008 г.,Том 1, с.624
293	Основание п.Алексеевский Магнитного сельского поселения Агаповского района Челябинской области	1902	120	Энциклопедия Челябинской области, 2008 г., Том 1, с.532
294		1902	120	Борисова Л.Ю. Новониколаевка// Карталы.1944-2004: Энциклопедия, Магнитогорский дом печати, 2004 С.87
295	Открытие школы № 1 в с.Полтавке (ныне МОУ СОШ № 1) Карталинский район	1907	115	Столповский О. Останется первой// Карталинская новь199711 октябряС.1,3
296		1912	110	Уткина Т.М. Полтаво-Брединские угольные копи// Карталы.1944-2004: Энциклопедия, Магнитогорский дом печати, 2004 С.97
297	Официальное открытие станции Карталы	1917	105	(по документам центральной инспекции транспорта и связи за 1925 год (ОГАЧО,

				Ф.433,Оп.1, Д.73, Л.9 ,историческая справка ст.Карталы) Ты судьбы наши связала//Карталинская
				новь20072 июняС.3
298	71	1922	100	Энциклопедия Челябинской области, 2008
	сельского поселения Агаповского района			г., Том 4, с.420
299	Создание Брединской районной Кустарно –	1927	95	Архивный отдел: Ф.128. ОП.1.
	промысловой артели «Пятилетка» Челябинского			предисловие.
	Управления промкооперации			
	Облразнопромсоюза (в последствии Брединский			
	комбинат бытового обслуживания Челябинского			
	областного Управления бытового			
	обслуживания).			
300	Образование поселка Родники	1927	95	Ю.М.Алентьев. Родники//Карталы.1944-
	Карталинский район			2004: Энциклопедия, Магнитогорский дом
				печати, 2004 С.108
301	Образование поселка Санаторный	1932	90	Ю.М.Алентьев. Санаторный//Карталы.
	Карталинский район			1944-2004: Энциклопедия,
				Магнитогорский дом печати, 2004 С.110
302	Организация совхоза «Урал» Кизильского	1932	90	Ф.78.Оп.1.Д.5.Л.156 Наблюдательное дело
	района Челябинской области			Историческая справка Ф.59
303	Основание п.Красноярский Буранного сельского	1937	85	Энциклопедия Челябинской области, 2008
	поселения Агаповского района			г., Том 3, с.481
304	Открытие начальной школа в поселке	1937	85	Б. Ф. Щипачев. «Еткульский край 18-21
	Белоносово, с 1965 года – средняя. Еткульский			века», Челябинск. «Каменный пояс», 2011
	район			г. с. 158

305	Образование Белоносовского совхоза, ныне ООО «Белоносовское». Еткульский район.	1942	80	Энциклопедия Челябинской области, 2008 Том 1 (A-Г), с.356
306	, i	1947	75	Издание администрации г. Коркино, посвященное 60-летию города Коркино, ст.127
307	Организация Варненского лесхоза, как механизированного лесхоза площадью 10,7 тыс.га. (Варненское участковое лесничество территориального отдела «Карталинское лесничество)	1947	75	Энциклопедия «Челябинская область», т.1, с.583
308	Организация профессиональной пожарной охраны в Варненском районе. (58 ПЧ ФГКУ «9 ОФПС по Челябинской области»)	1952	70	Архивный отдел администрации Варненского муниципального района Ф.31, оп.1, д.23, л.21
309	Создание оркестра русских народных инструментов Еткульского районного Дома культуры. Создан в 1962 году Ю.В. Волковым, с 1983 года по 2020 год оркестром руководил В.А. Конищев, заслуженный работник культуры РФ. Согласно приказу управления культуры, туризма и молодежной политики администрации Еткульского муниципального района №26 от 21.07.2020 года оркестру русских народных инструментов Еткульского районного дома культуры присвоено имя Заслуженного работника культуры России Владимира Алексеевича Конищева.	1962	60	Б. Ф. Щипачев. «Еткульский край 18-21 века», Челябинск. «Каменный пояс», 2011 г. с. 331, 333

310	Организация в городе Златоуст-36 (Трехгорный)	1967	55	МКУ «Архив г. Трехгорного», ф.6, оп.1,
	историко-краеведческого кружка Дома пионеров,			ед.хр.178, л.68
	в настоящее время - МБУК «Историко-			
	художественный музей»			